

REPUBLICA

PRECIOS

Un trimestre. . 2'50

Número suelto

10 céntimos



Año II—Núm. 52

Redacción y Administración: Sánchez-Ocaña, 46

Béjar, 16 de abril de 1932

No se devuelven los originales, aunque no sean publicados, ni se mantiene correspondencia con sus autores acerca de ellos.

De los originales que se nos remitan son responsables sus autores, quienes sin inconveniente de que usen pseudónimo, enviarán a esta Redacción sus trabajos firmados, con nombre y dos apellidos, citando las señas de su domicilio y pueblo de su residencia.

EL 14 DE ABRIL

Primer aniversario de la República Española

Béjar lo ha conmemorado solemnemente, sin hacer galas ni ostentaciones, pero sí con un corazón noble y una acción ejemplar, propia de la verdadera aristocracia: el Pueblo solemne y trabajador, el Pueblo de sangre democrática, la única sangre noble y honrada.

LECTOR:

Perdón; así te lo demanda REPUBLICA por las faltas u omisiones que pudiere haber en las presentes líneas y en la información que va a relatar poco más o menos de cuantos festejos se han celebrado en Béjar en honor al primer aniversario de la República Española.

La falta de condiciones periodísticas de los que componemos la redacción de este semanario, para hacer periódicos, que aunque tarden en ver la luz algunos días después, es necesario empezar su tarea de confección de imprenta con algunos días de antelación, como ahora ocurre, nos obliga a ello.

Amabilidad grande—proverbial en él—ha sido la de nuestro impresor, al darnos toda clase de facilidades para que en un plazo tan corto, pudiera salir, la información que deseábamos.

Igualmente los obreros de dichos talleres, que han contribuido con todo su esfuerzo a nuestra obra de trabajo.

Gracias a todos ellos y gracias igualmente a cuantas personas han contribuido para ayudarnos en nuestra empresa.

El lector sabrá perdonar cuanto dejamos apuntado al principio de esta pequeña explicación, pero no nos mueve otro deseo más que servir a su debido tiempo la información de lo que ha sido el 14 de abril en Béjar a nuestros lectores, tanto de la localidad, como ausentes.

Hacemos constar que el aniversario del 14 de abril, festejado entre los bejaranos, no ha tenido precedentes en la historia de nuestro pueblo.

El Ayuntamiento que hoy nos honra—republicanos y socialista—ha tenido un gran acierto para los espectáculos que han conmemorado el día. Ha sido distinto a las ñoñerías que celebraban los Ayuntamientos monárquicos, los que habían ostentaciones y galas de sus lujos, los que procuraban organizar actos en que solo tuvieran recreo sus castas y sus gentes; y el pueblo honrado, el pueblo democrático, la «plebe» que los viera con ojos de envidia y pecho humillado, contemplando, unas veces el estreno de sus vestidos lujosos, sus sombreros o sus zapatos, o ya oyendo la risa estrepitosa de sus actos bacanales. No se acordaban de los que vestían en una fiesta unas alpargatas, una blusa y un pañuelo, daban de los que no tenían camisa; de los que no trabajaban, porque ellos no los buscaban porque no tenían hambre y tenía que doblegar su corazón y su remedio, de los que pasaban hambre y tenía que doblegar su corazón y su pensamiento ante el paso del «señorito» o la «señorita» o del «amo» o del «ama» que iba con su cuerpo lleno de sedas y su estómago repleto.

Era en la fiesta, donde desparramaba el dinero el Ayuntamiento, los «amos», las fundaciones benéficas, las órdenes... de «señoritas», todos los que mangoneaban ya fuera para una fiesta mayor religiosa; ya para un baile, con sus «amigazos»; ya para una verbena o un paseo donde lucirse; ya para ir—¡que no fueron nunca!—a servir—no a servir—a dar, a decir que lo daban ¡recalcándolo!

una comida a los pobres tales o cuáles; donde no cogían en sus manos ni los platos para retirárselos y menos para prodigarles una caricia de consuelo.

Eso era esa aristocracia; ramplera, hija de no sabemos qué sangre, ¡no sangre de la nuestra! porque la nuestra es roja, no «azul»; la sangre roja es más honrada, más fuerte, más generosa, no engaña, ni envilece los corazones.

La aristocracia del pueblo, es otra, no «esa» la verdadera trae la libertad, la igualdad, la fraternidad de los hombres y las mujeres democráticos; de los que trabajaban y dan valor a las personas y las cosas, no de los que no tienen conciencia y hacen con que trabajan para justificarse.

Y a esa aristocracia «azul» hay que ponerla a un lado, hay que apuntarla, no hay que perderla de vista, ni olvidar su poco sentimiento, su corazón duro, sus entrañas que no ceden a ir de la mano con el pueblo.

Diríamos más, mucho más, porque se lo merecen, el 14 de abril, primer aniversario de la República Española, primer aniversario del jalón que se implantó para la nueva era de paz y de concordia entre los ciudadanos, debió de ser un día en que en Béjar todo el mundo estuviera en la calle gozando los espectáculos que hubo tan hermosos y fraternales.

El 14 de abril, era un día que venía a borrar todos los odios y todas las mentiras.

La verdadera gente del pueblo así lo hizo, pero esa aristocracia de místicos y de rampleros, no la vimos ni a la puerta de sus casas a presenciar espectáculos que embriagan el sentimiento y enternecen el corazón de los que son humanos.

Todos los niños del pueblo, fueron un día feliz, todos los niños que aquí vieron, recibieron una caricia, esos niños nacidos en el vicio y en el pecado, esos niños que la sociedad les negaba hasta un nombre, esos niños ¡pobres de ellos! faltos de las caricias de un padre y una madre, faltos del sentimiento que les mide el corazón y les llene de alegría el alma; esos niños que solo el verlos causan emoción y desgarran la conciencia humana, esos niños que siempre hacen verter una lágrima, cuando se siente honda la injusticia social...

Y a esos niños y otros niños que también padecen su infortunio, su desgracia y su miseria, esa sangre «azul» no salió ni a verlos; esa sangre «azul» no fué a su lado, tan solo un momento y en ese día; esa sangre «azul» no quiso ver nada; nada que fuera entusiasmo, cordialidad y alegría, de los que padecieron hambre y sed de justicia social; esa sangre «azul» se quedó encerrada en casa y los que no, se marcharon fuera.

Pero esto, no lo olvida, ni olvidará el pueblo, el pueblo que aguarda a que tengan sus fiestas la sangre «azul» y entonces, entonces veremos...

Sólo y en desprecio hacia ellos, nos cabe el orgullo a los buenos bejaranos, de haber visto como nuestro Alcalde, demás Concejales y todos cuantos han colaborado para enaltecimiento de la fiesta del 14 de abril, que se han celebrado

actos simpáticos e imborrables, que más que a la diversión y el jolgorio, se ha atendido a que fuera un día feliz para los pobres, faltos de todo, unos por una causa y otros por otra, principalmente para los niños, como verán en la información que precede.

Por hoy no prolongamos más el comentario, sino que hacemos profusión de fe y esperanza para que otro 14 de abril, sea tan hermoso y simpático como el presente y si es posible, más, más para los niños... los niños todos.

: En vísperas :

El día 13, ya por la noche, había entusiasmo en las calles, la muchedumbre iba y venía; el reloj de la villa, anunció las siete con sus lentas y fuertes campanadas; fueron precedidas del repicar que por tradición todos conocemos, cuando anuncia una fiesta que hay que conmemorarla; su tañido nos recuerda con emoción, la noche en que el pueblo en masa bajó con sus legítimos representantes a hacerse cargo de lo que el deseo popular clamaba, ¡era la República! la República que se proclamaba en Béjar en ese momento, como en muchos pueblos de España ¡gloriosa jornada!

Así tañía la lengua de sus campanadas el reloj histórico, que ha cantado tantos sucesos... y que ahora llama a su pueblo para recordar el mañana, 14 de abril.

La Plaza Mayor se encuentra apiñada de niños, de mujeres, de hombres, van a presenciar el espectáculo que se ofrece al probar el efecto que hace un arco conmemorativo que ha construido el Ayuntamiento; un arco bello y gentil, bajo el cuál, pasarán al día siguiente los que van a prometer por la República, en un acto de recepción municipal.

Y allí se halla la Banda Municipal y de allí sale para recorrer las calles, con sus alegres toques, anunciando al vecindario el 14 de abril.

Sube la calle Mayor hasta llegar a la Corredera, a la de los mártires del 68, del 73, y sin querer, con la emoción y el momento, se forma una gran manifestación de civismo, donde su mayor representación son los niños, que ya gravan en sus cerebros el recuerdo de que nació una era de paz, de concordia, de justicia y de libertad.

Todo el mundo tras la música, calle Mayor arriba, y un entusiasmo desbordante; gente, a las puertas y balcones, disparos de cohetes y bombas *republicanas*.

Ya ha empezado la fiesta y el entusiasmo en todo su fragor; hay algunas verbenas; la Casa del Pueblo, celebra una, organizada por el «Aplástate».

La animación sigue en las calles, hasta hora muy avanzada.

Los casinos y demás establecimientos llenos todos, rememorando lo de hace un año.

La aurora del 14

El amanecer de este día, fué hermoso, espléndido, ganaba en fuerza y en luz al de otros días.

La gente democrática hoy madruga, no quiere ser perezosa, quiere vivir a pleno pulmón el día completo, quiere recibir la brisa matutina, del crepúsculo, del sol según va apareciendo.

La Banda de música, sale a tocar una alegre diana; a decir con ese sentimiento íntimo y que embriaga, que el día empieza, que el día nos llama.

Toca en todas las plazuelas y plazas. La gente, con sus atavíos, se engalana.

Empiezan a aparecer algunas colgaduras en algunas casas y algunas banderas republicanas.

La mañana se anima.

La mañana hace honor a la causa.

Para los «señorones». El colmo de la ingratitud: Aprovecharse de los beneficios del Hospicio y despreñar con cara dura la presencia de los asilados.

Recepción oficial y popular en el Ayuntamiento :

En el amplio y hermoso salón de sesiones del Ayuntamiento, se hallaban congregados a las once de la mañana, los prestigiosos republicanos y socialistas, que lo integran, notándose la ausencia de los concejales monárquicos y de la derecha.

He aquí los que se hallaban: Manuel F. Crespo, Valentín Garrido, Juan Natal, Claudio Cascón, Cayetano Ortiz, Clemente González, Rufino Martín, Santos García Oviedo, Mateo White, Millán Aliácar, Urbano Sánchez, Gregorio Martín y Francisco Brusí.

tor Gorzo, Mariano Izquierdo, Juan Rodríguez y Francisco González Clemente.

Todo termina, desfilando nuevamente ante el Ayuntamiento constituido y ante estos cuatro supervivientes republicanos, las distintas representaciones que no enumeramos por ser larguísimo y disponer de poco espacio.

Acto seguido, el alguacil municipal anuncia la recepción popular.

Pasa todo el mundo que quiere, se hallan constituidos en igual forma y el acto se celebra lo mismo.

Ahora son los hombres y las mujeres del pueblo los que van, y en todos se nota en sus caras el entusiasmo por el día que se conmemora.

Los habla el alcalde y los dice cosas hermosas, cosas grandes, y le aplauden mucho, y se dan muchos vivas.

A las once y media ha terminado el acto.

El régimen es injusto—dicen algunos—pero más injustos son ellos a los sentimientos humanos.



LA COMIDA A LOS NIÑOS DEL HOSPICIO.—Fotografía obtenida en el Salón Progreso al finalizar el almuerzo con que el Ayuntamiento obsequió a más de 100 niños del Hospicio Provincial. Al fondo, rodeado de encantadoras muchachas que sirvieron las mesas, el alcalde señor Crespo, que con otros varios concejales y numeroso público, que asistieron al acto, emocional y simpaticísimo. (Foto Requena).

A esa hora en punto, se abrieron las puertas del salón para que fuesen pasando todas las representaciones oficiales y sociales de la localidad que iban a rendir acto de pleitesía al régimen republicano.

Vimos desfilar a más de 500 representaciones distintas, tanto militares como civiles, oficiales, gubernativas, sociales, políticas, todas las representaciones del pueblo bejarano, allí se hallaban presentes, todas desfilaron ante las autoridades municipales, haciendo votos por la República Española.

El alcalde señor Crespo, dice cuatro palabras, solo para explicar el momento presente, diciendo que la República es un acto de confianza espléndida, que en esta adhesión al régimen, aunque algunos crean sea un acto de cortesía, es más que todo eso, un acto de sentimiento, el sentimiento popular del pueblo; explica otras consideraciones acerca de la República y termina felicitando al pueblo por el acto que hoy se conmemora; al final se dan vivas a la República y al pueblo de Béjar, igualmente se da un viva a los republicanos antiguos que se hallan allí presentes, los cuatro únicos supervivientes que todo el mundo felicita y que son: Vic-

Visita a la cárcel del Partido :

El alcalde acompañado de algunos concejales, se trasladó a visitar la cárcel del Partido, para prodigar allí consuelo al pobre desventurado que sufre y espía en su condena la delincuencia de algún acto.

¡También de éstos, se acuerda la República y los hombres que la sirven!

La Cantina Escolar : : colar : :

Merece destacarse por su realismo y carácter humanitario, la comida dada en honor de todos los niños, hijos de familias humildes, que asisten a las Escuelas de esta ciudad.

Tuvo lugar en la Cantina Escolar, que tiene sus comedores en las Escuelas de Mansilla.

Asistieron nuestras autoridades y fué servida la comida por las simpáticas y bellas señoritas que componen la «Coral Obrera Bejarana», de las que no recordamos sus nombres, pero que en la próxima semana detallaremos.

Prestaron voluntariamente su con-

curso hacia tan humanitario fin, realizando con su presencia la magnificencia del acto.

La comida fué selecta y en abundancia, concurriendo unos 300 niños de ambos sexos.

Durante esos momentos, hizo acto de presencia la Unión Musical Bejarana, que amenizó el entusiasmo infantil con lo más selecto de su repertorio; oyéndose los acordes del Himno Nacional.

Fuó muy elogiada su actuación.

Presenciaron todo ello, junto a las autoridades, los hombres y las mujeres del pueblo, oyéndose frases de un realismo puro y verdad «a los niños del pueblo, los sirve la gente del pueblo, la verdadera sociedad, la sociedad que siente y conoce las penas y dolores de estos niños».

La recepción municipal del 14 de abril, era un acto al que fueron todos los ciudadanos que sienten amor al pueblo y a la sociedad republicana ¿por qué no fueron allí «algunos»?

Los niños del «Hospicio» de Salamanca y las niñas del colegio de Huérfanas de esta localidad :

Nuestro nunca bastante elogiado Ayuntamiento, quiso que el día fuera pródigo en obras caritativas, en obras hermosas, en obras que fueran de sentimiento hacia fines benéficos.

Y con ese fin invitó a los niños, a los pobres niños del «Hospicio» de Salamanca, quería el pueblo de Béjar y su Ayuntamiento, que ese día, los niños todos jugaran con otros niños menores desgraciados, con otros niños que rieran, con otros niños que le borrasen cosas tristes.

Y vinieron y fueron bien recibidos, porque el pueblo de Béjar, los quiere, ¡oh si los tuviéramos aquí siempre entre nosotros!

Pasearon durante todo el día, con sus monjitas y con los niños de este pueblo que iban con ellos a todas partes, a todo lo que hubo y porque no se pudo más.

Las niñas del colegio de Huérfanas de nuestra ciudad, tampoco fueron ol-

vidadas, porque tampoco tienen padre ni madre, y también salieron de sus colegios a gozar y a reír con otras niñas pobres.

El Ayuntamiento con la cooperación de la Cocina Económica, les sirvió la comida del mediodía, que fué excelente, ¡se echó lo que había que echar! y se sirvió en el Salón Progreso.

Prestaron igualmente su colaboración las bellas y simpáticas señoritas de la «Coral Obrera», que dieron una nota simpática y altruista, en favor de esos niños de la desgracia.

Uno de ellos al principiarse la comida, leyó unos sentidos párrafos y que fueron los siguientes:

«Señor Alcalde y señores del Ayuntamiento de Béjar

Quisiera ser hombre para hablar y decirle lo que siento, por el cariño con que nos han recibido, trayendonos aquí a disfrutar de alegría, entre amigos. Yo no sé más que hablar con el corazón, que solo dice con lágrimas, por que las palabras son poco para él. Estamos alegres porque han querido otros niños y otros hombres más felices que nosotros, alegrarse con nuestra compañía. Y al sentirnos todos hermanos, al saltar lo que separa a los niños del Hospicio de los que no lo son, al tener con nosotros este momento de emoción nos dáis la lección mas hermosa que podemos soñar; la de que como el aire, como el sol, como el agua que Dios puso para todos, también puso amor entre los hombres, y sois hombres que os guiáis por el corazón, los que no tenéis obligación de sangre, ni de apellido, pero tenéis la nobleza de la más santa emoción para que estos hijos sin padre, tengan en usted unos hermanos mayores, y recuerden siempre que fué en Béjar un día de los más hermosos de nuestra vida de pequeños. Mucho hace la Diputación por nosotros, cuidándonos con afán; pero no sabíamos que además de aquella familia de Salamanca, teníamos esta otra de Béjar, también con calor de afectos, también latiendo su corazón con el nuestro, también poniendo en nuestra vida la estrella de unos reyes magos, que nos dáis el mejor juguete para estos niños: el sentimiento de que no estamos solos, de que no nos cuidan solo porque estamos abandonados, sino porque somos hombres, y a ningún hombre se le escapa que es deber mirar por todos, cuanto más desgraciados.

Muchas gracias, señores todos y pueblo de Béjar: no le olvidamos este día, ni esta ciudad, ni estas manos, llenas de cariños para los pobres hospicianos, que ya no se crearán tan desgraciados, cuando saben que nos han llamado a la alegría de la República, y que ha sido con la República, cuando nos hemos sentido menos desgraciados.»

Fué momento de emoción; muchas lágrimas se veían rodar por las mejillas y la gente, la gente como hemos dicho del pueblo, quería acercarse a ellos, quería tenerlos entre ellos. ¡Fué un acto que no se olvidará nunca!

La Unión Musical Bejarana, concurrió también para poner una nota más de satisfacción al acto.

Muy bien todos, muy bien el Ayuntamiento por sus festejos, que todos fueron culturales y benéficos y muchas gracias a esas señoritas de la «Coral», que bajo los sentimientos caritativos de su corazón acuden solícitas, donde haga falta; ¡son las nobles del pueblo bejarano!; muchas gracias igualmente a la Rondalla que acudió a poner una nota de color, a estos actos.

«¿Quién fué el «señorón» que hace unos quince días, muy de madrugada llevó un hijo al toro de la Casa Cuna de Béjar?»

: **Acto cultural** :

: **Cine infantil** :

A las cuatro de la tarde se celebró, organizado por el Ayuntamiento y en obsequio de todos los niños de la localidad y principalmente de los que vinieron de Salamanca, un acto cultural, consistente en la proyección de películas cinematográficas, instructivas y de risa.

Tuvo lugar en el Teatro Cervantes, el cual se había preparado muy gustosamente por su empresario.

Asistieron más de dos mil niños de ambos sexos y fué un acto verdaderamente simpático y agradable, por las escenas que transcurrían en ellos.

No es para descrito, muchos niños los pobrecitos que sabían muy bien leer, y no habían presenciado nunca esto.

Había escenas hermosas. En el descanso fueron obsequiados por los concejales señores Natal y Cascón, con paquetitos de caramelos todos.

A la terminación, fueron llevados a la Plaza y allí se les obsequió con un gran bocadillo de jamón y naranjas lo cual fué sufragado por dos vecinos de esta localidad que ocultan su nombre.

Hemos de hacer constar igualmente, según nos parece haber entendido, que el empresario don Mariano Hernández ha cedido gratuitamente el Teatro, películas y también el personal y orquesta a beneficio de esos niños en nombre del Ayuntamiento, como igualmente ha hecho cesión del local, mesas y servicios donde se sirvió al mediodía, la comida de los niños del Hospicio de Salamanca y niñas del Colegio de Huerfanos de esta localidad.

Hermoso ejemplo y hermoso rasgo el de todos estos señores que han contribuido a dar toda clase de facilidades hacia el Ayuntamiento y en honor de de los niños que viven la República, en honor de los niños hijos de la pobreza y de la desgracia. De esos niños que han vivido horas felices.

Que tengan muchos imitadores el próximo año.

Reuniones de republicanos y socialistas

: : **cialistas** : :

Un grupo de republicanos y socialistas, se reunió a las seis y media de la tarde, en el conocido merendero de «La Alegría de Santa Ana».

De antemano, había sido preparado el acto, y a él asistieron los diputados provinciales, don Juventino Casado, don Antolín Núñez, don Valentín Garrido y el director general de los establecimientos benéficos de Salamanca, don Ventura Cabezas y algunos amigos que les acompañaban.

El alcalde de Béjar, señor Crespo y comisiones de los partidos políticos locales.

Se reunieron más de un centenar, y se obsequió a la representación de la Diputación y del Municipio, con el clásico calderillo bejarano.

Hubo brindis hermosos y no faltó el de nuestro sin par alcalde, que fué una verdadera conferencia, por sus hechos, su forma y su fondo, hablando de las libertades a través de los tiempos.

Una vez terminado, fueron todos a despedir a la representación de la Diputación y la de los pueblos, que también había.

Por otras partes, se celebraron también reuniones por otros grupos, con carácter más popular, entre ellos, el más numeroso, conocido por «el círculo rojo» donde había más de 40.

: **Otros festejos** :

Hubo otros festejos, como partido de fut-boll y cucañas en la Corredera. En la recepción de la mañana en el

Ayuntamiento, se repartieron unos 2.000 ejemplares de la Constitución, que fueron enviados por el Gobierno, para que cada ciudadano aprenda sus deberes y derechos, dentro de la República.

En la Plaza Mayor y a la terminación de las escalerillas para subir al paseo, se había construido un artístico arco, forrado todo de yedra y a su cabecera una artística curva a medio punto, figurando un adorno que iluminado artísticamente y llenos de lámparas de diversos colores en los que se leía la siguiente inscripción «14 de abril de 1931.—Viva la República».

Durante la noche, se hallaba encendido, haciendo un efecto maravilloso su iluminación.

Igualmente se hallaban adornadas las verjas todas en su alrededor, produciendo un espectáculo que hasta ahora no se había visto en Béjar.

Parecía propiamente la iluminación que se efectúa en las capitales de importancia.

Asombraba ver tantas lámparas encendidas, seguramente pasaban de varios miles.

Estuvo a cargo y bajo la dirección del técnico municipal don Daniel Bermejo, al cual felicitamos por su trabajo.

En el paseo de la Corredera, a las ocho de la noche, se dió una sesión modesta, pero buena, de fuegos artificiales, habiendo también los consiguientes cohetes de *marsellesa*.

Duró el espectáculo una hora aproximadamente y se halló atestado el paseo de público ávido de presenciarlo todo.

Por la mañana, de doce a una, se dió un concierto por la Banda Municipal, en la Plaza Mayor, que estuvo muy concurrida y por la tarde de cinco y media a siete y media se dió igualmente otro, por la misma Banda.

Durante toda la mañana, estuvo repicando el reloj de la villa.

Fué un día que los comercios, fábricas, talleres, bancos, oficinas, todos en general, cesaron en sus faenas para dedicarle a la República.

Hubo animación por todas partes y a última hora, baile en los casinos, Obrero y Liceo.

El baile de la... «aristocracia» se convocó por su Junta Directiva, pero las niñas, por lo visto, no eran partidarias del día de la República...

Comentarios... demasiados ha hecho el pueblo.

Esa «aristocracia» que en su mayoría tienen hijos nacidos en el pecado y en el vicio ¿por qué no fué a contemplar tan sólo como gozaban los niños huérfanos... el 14 de abril?

La Coral Obrera Bejarana

Con plausible entusiasmo se ha constituido en esta ciudad, una asociación de carácter cultural, la *Coral Obrera Bejarana*, obra que patrocina la Casa del Pueblo, de Béjar.

Los elementos que componen expresada *Coral*, son exclusivamente trabajadores, los cuáles, con un altruismo digno de imitarse, después del cotidiano trabajo, dedican sus ratos de ocio a concurrir a los ensayos. Entre todos ellos reina la más completa armonía y constantemente hacen manifestación de su entusiasmo porque obra tan magnífica, tenga como colofón el fin que sus dirigentes persiguen y propio de análogas organizaciones.

Un aplauso y mi sincera y ferviente

admiración para la Dirección de expresada *Coral*, a cargo del competente director de la Banda Municipal, don Adrián Martín, cuya labor al frente de dicha Asociación merece destacarse, habiéndose ofrecido desinteresadamente para obra tan magna, ya que esta índole de organizaciones requiere, para llegar a obtener el éxito necesario, una constante y tenaz vocación, abnegada, sincera y entusiástica por la idea. Al esfuerzo y sacrificio que está realizando la acertadísima Dirección, es de primordial importancia aunar el esfuerzo y el entusiasmo de todos los componentes de expresada *Coral*, entusiasmo viril, enérgico, manifestado desde el principio de su fundación.

Que siempre subsista esa fraternal camaradería que se observa en los ensayos, donde sin reservas ni regateos, puede elogiarse, la improba y meritosa labor que realiza su Director.

¡ADELANTE! jóvenes orfeonistas, y que un día ¿cuándo...? se halle en condiciones de poder actuar públicamente siendo la admiración y el elogio del pueblo bejarano.

No quiero terminar, sin enviar un saludo a la Junta Directiva, compuesta por elementos de responsabilidad y con una perfecta visión y alcance de cuanto puede ser útil y beneficioso en la orientación que debe darse a estas organizaciones. Que ese entusiasmo que se observa en todos sus miembros siga imperando, como base fundamental para el mejor logro de las aspiraciones que a todos animan.

Se hace saber para general conocimiento, que todas aquellas personas de indistinta ideología social, que deseen pertenecer a la *Coral*, sin ser socios orfeonistas, pueden serlo, por una ínfima cuota mensual, con el carácter de protectores. Son ya varias las adhesiones recibidas y es de esperar que aumente la lista de los socios protectores de la *Coral Obrera Bejarana*. Por hoy nada más.

SIDI-DRIS

GRATA VISITA

Coincidiendo con el día 14 de abril, tuvimos el honor de contar entre nosotros ese día, a los señores don Juventino Casado y don Antolín Núñez, diputados provinciales y a don Ventura Cabezas, director de los establecimientos benéficos de Salamanca.

Llegaron a las cuatro de la tarde, a los que recibió el diputado provincial por Béjar-Sequeros, don Valentín Garrido y un grupo de republicanos y socialistas.

Como no era conocida esta visita, no salió el pueblo en masa a recibirlos, como hubiera sido el deseo de todos cuantos lo supieron posteriormente.

Visitaron el Ayuntamiento y las obras que se están realizando en Llano Alto. Marcharon ya de noche a la capital, yéndose muy satisfechos.

Gratamente desearíamos pasaran un día con calma en ésta, toda la Diputación, ya que Béjar le está muy agradecida por sus hermosos rasgos en favor de este pueblo de trabajadores.

Los Previsores del Porvenir

Asociación mútua nacional de ahorro para formar pensiones vitalicias.

AGENTE:
JOSE GIL HERNANDEZ

CASAS QUE RECOMENDAMOS

CLEMENTE GONZALEZ

PARDIÑAS, NUM. 2

facilita a V. las últimas novedades
en calzado de lujo y económicos

MUY PROXIMO, GRANDES SORPRESAS EN ESTE ARTICULO

PARDIÑAS, NUM. 2

FRANCISCO NUÑEZ

Materiales de Construcción-Transportes

Teléfono núm. 3-Béjar (Salamanca)

HERMANOS GONZÁLEZ

Almacenes de Vinos
BODEGAS DE ELABORACION
EN
Miranda del Castañar

Hotel Restaurant ESPAÑA

Sucesor de Venancio Rodríguez
RECIÉN REFORMADO
Pensión para estudiantes
y estables: 6'50 pesetas

JUAN IGLESIAS GARCIA

Se complace en ofrecer a
su numerosa clientela las
últimas novedades para
la presente temporada.
Calle Mayor de Reinoso, 25
Frente a "La Innovación"
= BEJAR =

Manuel González

AUTOMOVILES DE ALQUILER
SERVICIOS RAPIDOS
Teléfonos: Casa, núm. 114.
Garage, núm. 139.
DOMICILIO:
PARRILLAS, NUM. 25

La Flor Suiza

FABRICA DE CARAMELOS,
BOMBONES, TURRONES
Y MAZAPANES.
ESPECIALIDAD EN PASTI-
LLAS DE CAFE Y LECHE
Y CARAMELOS DE COCO.
Casa CELA - Béjar
(Salamanca)

Ferretería de Arias

La más antigua de la comarca
HIERROS, MUEBLES, CAMAS,
LOZA Y CRISTAL
Multitud de artículos
Sucursal junto a la Puerta de Avila
PRECIOS MUY BARATOS

PROVINCIA

Sr. D.